

★後期生徒総会

11月22日(金)6校時に後期生徒総会を行いました。生徒会役員を中心に、各専門委員会の委員長が活動内容を発表したり、各学級で行った議案書討議について返答したりという総会を生徒主体で行うことができました。1年生の生徒会役員も司会など総会の運営に携わり、1年学級委員長は壇上で全校生徒に向けて発表を行いました。

先日の校外学習の事後学習発表会では、聞く側の姿勢や態度に改善すべきところが多いということが課題でしたが、今回の生徒総会ではどうだったでしょうか。周りから見ていると、発表している壇上の人にしっかりと体を向けて、議案書と照らし合わせながら話を聞こうとしている姿が多くみられました。しかし、中には後ろを向いて他の人と話していたり、議案書等を見ずに視線が違うところに向いてしまったりしている人も何人かいました。もうすぐ2学期が終わろうとしています。同じことを注意されたり、前はできたことができなくなったりしないように、着実に成長していけるように心がけていきましょう。

★今後の予定

日時	時程	予定
12月2日(月)	50分×4	全校朝会 ⑤⑥カット 三者面談(始) 15:00までは自宅学習 部活動 16:00再登校 第2回スマホ家庭ルール定着週間(始)
12月3日(火)	50分×4	③⑥カット
12月4日(水)	50分×4	②カット 貧血検査
12月5日(木)	50分×4	②③カット 漢字検定申し込み日
12月6日(金)	50分×4	②③カット スマホ家庭ルール定着週間(終)

★人はなぜ働くのか？

11月22日(金)の総合的な学習の時間から、キャリア学習が始まりました。1時間目の学習は「人はなぜ働くのか」、また「なぜ私たちは今勉強をしているのか」ということについて考えました。中学1年生の今のうちから、残りの中学校生活、そして卒業後の自分の進む道について見通しを立てておくことはとても大切なことです。ぜひ、このキャリア学習を通じて、自身の将来へのイメージを具体的に持てるようにしていきましょう。

《授業の感想》

- ・人が学習するのは、自分のしたいことや未来のため。学習するのは、自分の好きなことや自分の意思で生きるために大事なことです。
- ・自分は興味のあることや趣味を仕事にしたいと考えています。正直、働きたくはないし、努力もしたくないと思うが、誰かの夢のため、毎日楽しく生きるためなら働いてもいいと感じた。
- ・大人になっても学んでいる人がいて驚いたから、自分も大人になっても学んでいきたいと思った。そして将来、この職業に就きたいとなったときに、学力を理由に諦めたくないから、今も勉強していきたい。

他にもたくさんの良い考えや素敵な感想がありました。ご家庭でも話題にしてみてください。

★故・谷川俊太郎さんが伝えてきたもの

先日、詩人の谷川俊太郎さんが亡くなりました。小学校の国語の教科書で「生きる」など谷川さんの詩に触れた記憶がある人もいるのではないのでしょうか。詩を通して皆さんの「言葉」を使って、私たちにメッセージを伝え続けてきた谷川さんは、生前、インタビューで「言葉」というものの魅力について、以下のようにお話されています。

—(略) お金の力や権力の力と比べたら、言葉の力は小さいもの。でも、気付いたら人の心に浸透していく力があります。

「言葉」は発すること自体はとても簡単ですが、非常に些細な一言であっても人の心を大きく動かすものである一方、大きく傷つけてしまう可能性もあるものです。谷川さんの生涯を通じて伝えてきたものから、自分の「言葉」の使い方を改めて見つめ直すきっかけにしてみてください。